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Às oito horas e trinta e cinco minutos do dia quinze de julho do ano de dois mil e vinte e 1 

um, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal de Lavras, sob a 2 

presidência do professor João Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da UFLA. A reunião 3 

foi realizada por videoconferência, no endereço meet.google.com/fzc-qgnf-uvm e 4 

estavam presentes os seguintes conselheiros: Valter Carvalho de Andrade Júnior (Vice-5 

reitor); Ana Luiza Garcia Campos, Fernando Henrique Ferrari Alves, Helena Maria Ferreira, 6 

João Domingos Scalon, Luiz Gonsaga de Carvalho, Luiz Henrique Rezende Maciel e Priscila 7 

Vieira e Rosa (diretores das Unidades Acadêmicas); Carlos Eduardo Silva Volpato, 8 

Giancarla Aparecida Botelho Santos, Jeferson Almeida Dias, Maria Emília de Sousa Gomes, 9 

Rodrigo Norberto Pereira e Thiago Alves Magalhães (representantes docentes das 10 

Unidades Acadêmicas); Adeilson Carvalho, Alfredo Carlos Júnior, Antônio Elizeu da Rocha 11 

Neto, Luiza Arantes Junqueira e Rossano Wagner de Lima Botelho (representantes dos 12 

servidores técnico-administrativos); Zacharias Dannyel de Alencar Guedes Fontes 13 

(representante dos estudantes dos cursos de graduação); Augusto Sebastião Ferreira e 14 

Ingrid Marciano Alvarenga (representantes dos estudantes dos programas de pós-15 

graduação); e Keteriny Messias Alvim (representante das políticas de EDI). Inicialmente o 16 

Senhor Presidente fez menção à composição definitiva desse Conselho, conforme previsto 17 

no art. 89 do Regimento Geral da UFLA, aprovado em 17/4/2021, concomitante com o 18 

disposto no art. 1º do Regimento Interno deste Conselho Universitário, aprovado em 19 

26/5/2021; e deu as boas vindas aos conselheiros que ora participam pela primeira vez 20 

deste Conselho. Na sequência foram justificadas as ausências dos conselheiros Mateus 21 

Pies Gionbelli (representante do CEPE), Dany Flávio Tonelli; Elaine Aparecida de Souza, 22 
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Moacir de Souza Dias Júnior e Zuy Maria Magriotis (diretores das Unidades Acadêmicas); 1 

Márcio Machado Ladeira e Sandro Pereira da Silva (Pró-reitores); Francisval de Melo 2 

Carvalho, Rodrigo Garcia Barbosa e Daiane Alice Henrique Ament (representantes 3 

docentes das Unidades Acadêmicas); e Gasperim Ramalho de Souza, Jacqueline 4 

Magalhães Alves e Suzana Maria dos Santos Costa (representantes das políticas de EDI). 5 

Em cumprimento à pauta da reunião foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro. Ata 6 

da 10ª reunião do CUNI de 9/6/2021. Aprovada com uma abstenção de voto. Às oito horas 7 

e cinquenta minutos, o Senhor Presidente concedeu o prazo de 15 minutos para o 8 

encaminhamento de propostas que não constavam da ordem do dia, cumprindo-se assim 9 

o que preconiza os arts. 27 e 28 do Regimento Interno deste Conselho. Como pequeno 10 

expediente, o conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho apresentou a proposta para 11 

que fosse disponibilizada, à comunidade universitária, a gravação desta reunião. O 12 

conselheiro defendeu a sua proposição fazendo referência à legislação afeta às questões 13 

de transparência e solicitou que a sua proposta fosse debatida, após vencida a pauta. 14 

Colocada a proposta em discussão, o Senhor Presidente fez menção à discussão ocorrida 15 

neste Conselho, em reunião realizada após a suspensão das atividades presenciais 16 

decorrentes da pandemia da covid-19, onde foi estabelecido que as reuniões seriam 17 

gravadas para fins exclusivos de elaboração da ata. Informou que conforme disposto no 18 

Regimento Geral e no Regimento Interno do CUNI foi constituída uma comissão 19 

encarregada de propor normas que regulamentem a transmissão e a gravação das 20 

reuniões dos órgãos colegiados superiores da UFLA, cujos trabalhos encontram-se em 21 

andamento. A proposta do conselheiro Rossano foi clarificada e após a manifestação de 22 
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vários conselheiros, colocada em votação. A votação foi realizada pelo chat de bate papo, 1 

sendo aprovada a inclusão da proposta, no final da pauta desta reunião. Segundo. 2 

Referenda da Portaria da Reitoria nº 518 de 21/6/2021, que designou responsável pelo 3 

processo eleitoral de que trata o Edital nº 001/2021, publicado pelo Presidente do 4 

Conselho Universitário e realizado pelo Sistema Eletrônico de Votação da UFLA no dia 5 

22/6/2021. Após esclarecimentos a Portaria foi referendada. Terceiro. Referenda da 6 

Portaria da Reitoria nº 587 de 5/7//2021 que acatou a justificativa apensa ao Processo nº 7 

23090.014975/2016-24 e prorrogou por 60 (sessenta) dias, a partir do seu vencimento, o 8 

prazo para a conclusão dos trabalhos da Comissão designada pela Resolução CUNI nº 069, 9 

de 2020. Foi esclarecido tratar-se da comissão encarregada de propor adequações nas 10 

propostas de Resoluções que estabelecem as normas para efeito de 11 

progressão/promoção funcional da Carreira do Magistério Superior e Magistério do 12 

Ensino Básico, Técnico e Tecnológico da UFLA. Após esclarecimentos a Portaria foi 13 

referendada. Quarto. Proposta de Regimento Interno da Pró-Reitoria de Extensão e 14 

Cultura (PROEC). O Senhor Presidente fez menção à proposta que visa à adequação do 15 

regimento interno da PROEC ao novo Regimento Geral e à reestruturação organizacional 16 

da UFLA; e falou sobre a tramitação da proposta na Procuradoria-Geral e da dinâmica 17 

adotada por este Conselho na apreciação de regimentos internos. Colocado o regimento 18 

em apreciação foi suprimido o art. 40, alterada a redação do art. 41 e renumerados os 19 

demais artigos. Não havendo manifestações contrárias, o Regimento Interno da PROEC foi 20 

aprovado com as alterações sugeridas. Quinto. Regimento Interno da Auditoria-Geral da 21 

UFLA. O Senhor Presidente fez menção ao parecer da Procuradoria-Geral, o qual foi 22 
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acatado pela Auditoria-Geral conforme apresentado aos conselheiros. Não havendo 1 

manifestações contrárias, o regimento da Auditoria foi colocado em discussão e aprovado 2 

nos termos propostos. Sexto. Regimento Interno da Pró-Reitoria de Pós-Graduação 3 

(PRPG). O regimento foi discutido sendo feitos vários apontamentos pela conselheira 4 

Priscila Vieira e Rosa e questionamentos pelo conselheiro Rossano Wagner de Lima 5 

Botelho. Foram identificadas inconsistências nas atribuições do Conselho de Pós-6 

Graduação e do Pró-Reitor, em relação às atribuições que foram conferidas às Unidades 7 

Acadêmicas. Foi esclarecido pelo Senhor Presidente a questão da figura do Pró-Reitor 8 

Adjunto, que conforme acordado com os Pró-Reitores, será o substituto legal do titular do 9 

cargo. Foi identificada a mesma situação no Regimento da PROEC aprovado 10 

anteriormente e também irregularidades nos regimentos da Comissão de Residência 11 

Multiprofissional em Saúde (COREMU) e da Comissão de Residência Médica (COREME), 12 

devido às suas especificidades. Diante do que foi identificado, foi sugerida a criação de 13 

uma comissão revisora dos regimentos internos para que os mesmos não sejam 14 

aprovados sem as devidas correções necessárias. Após ampla discussão, a sugestão foi 15 

acatada e constituída uma comissão temporária composta pelos conselheiros Valter 16 

Carvalho de Andrade Júnior, Ana Luiza Garcia Campos, Carlos Eduardo Silva Volpato, 17 

Francisval de Melo Carvalho e Rossano Wagner de Lima Botelho, para, sob a presidência 18 

do conselheiro Valter Carvalho, revisar as propostas de regimentos internos a serem 19 

apreciadas pelo Conselho Universitário, bem como dos regimentos já aprovados, após a 20 

aprovação do Regimento Geral da UFLA, objetivando a consonância entre os regimentos 21 

internos e o Regimento Geral da UFLA. A comissão poderá convidar qualquer pessoa da 22 
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comunidade universitária para o esclarecimento de dúvidas, a fim de realizar os ajustes 1 

necessários ao aperfeiçoamento dos regimentos. A Comissão deverá ainda considerar, 2 

como norteador de seus trabalhos, a nova estrutura organizacional da UFLA e o 3 

Regimento Geral aprovado em 14/4/2021. A Comissão realizará suas atribuições até que 4 

todos os regimentos internos da UFLA sejam aprovados por esse Conselho Universitário. 5 

Sendo constituída a comissão, foram retirados da pauta os Regimentos Internos da 6 

Diretoria de Relações Internacionais, da COREMU, da COREME, do Sistema de Informação 7 

ao Cidadão, e ainda o da PROEC, o qual deverá ser submetido novamente ao CUNI. 8 

Sétimo. Proposta formulada pelo Instituto de Ciências Naturais de atribuição do nome da 9 

professora Léa Rosa Mourgues Schurter ao Museu de História Natural da UFLA. O 10 

conselheiro Thiago Alves Magalhães defendeu a proposição feita pelo Departamento de 11 

Biologia, destacando que a mesma foi muito bem acolhida pelos integrantes daquele 12 

Departamento, e enfatizou o profícuo trabalho realizado pela professora Léa na 13 

implantação e materialização do Museu de História Natural. O conselheiro Rossano 14 

Wagner de Lima Botelho discorreu sobre sua convivência com a professora Léa e seus 15 

familiares e manifestou seu total apoio à proposta, ressaltando a importância do 16 

reconhecimento, pela Universidade, dos docentes e técnicos. A iniciativa de homenagear 17 

a professora foi parabenizada pelos conselheiros, e aprovada a atribuição do nome 18 

proposto ao Museu de História Natural. Oitavo. Proposta formulada pela Pró-Reitoria de 19 

Planejamento e Gestão (PROPLAG) que institui as Unidades de Aquisição e Contratação da 20 

UFLA e estabelece o Procedimento Operacional Padrão para Aquisição e Contratação no 21 

âmbito da Universidade. O Senhor Presidente discorreu sobre a proposta que vem no 22 
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escopo da descentralização das compras e instrução dos processos para licitação. Falou da 1 

complexidade da legislação afeta ao tema e da experiência adquirida pela instituição com 2 

relação aos processos licitatórios. A instituição das Unidades de Aquisição e Contratação 3 

permitirá que a Diretoria de Gestão de Tecnologia da Informação, a Diretoria de Projetos e 4 

Manutenção Predial da Pró-Reitoria de Infraestrutura e Logística, a Pró-Reitoria de 5 

Assuntos Estudantis e Comunitários e as Unidades Acadêmicas (Faculdades, Institutos e 6 

Escolas) possam desenvolver as atividades de gestão referentes à aquisição de materiais, 7 

na forma de bens permanentes e de consumo, contratação pública de obras, serviços, 8 

alienações, concessões, permissões e locações da UFLA, a partir das necessidades 9 

específicas dos respectivos órgãos. A proposta materializa a dinâmica de aquisição de 10 

materiais e serviços de forma a tornar eficiente a gestão da Universidade. Respondendo a 11 

questionamentos, o Senhor Presidente esclareceu que nas Unidades Acadêmicas os 12 

processos serão coordenados pela Coordenadoria de Gestão Estratégica por meio da 13 

demanda dos órgãos que as integram, a qual abrirá o processo licitatório e procederá as 14 

instruções, submeterá à Procuradoria-Geral e finalizados os acertos encaminhará o 15 

processo à Diretoria de Licitações, Contratos e Convênios. As compras relacionadas à 16 

instituição como um todo serão coordenadas pela PROPLAG. Serão criados grupos de 17 

compras que trabalharão conjuntamente, aproveitando-se a expertise daqueles que tem 18 

conhecimento das particularidades das especificações dos materiais a serem adquiridos. A 19 

proposta foi apresentada e discutida junto aos Diretores das Unidades e os servidores 20 

estão sendo treinados para o exercício da atividade com o constante apoio da PROPLAG. 21 

O conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho demonstrou a sua preocupação com a 22 
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descentralização do trabalho e da necessidade do dimensionamento da força de trabalho 1 

dos técnicos administrativos para atendimento das demandas. O Senhor Presidente 2 

corroborado pelo conselheiro Valter Carvalho de Andrade Júnior esclareceu que está 3 

sendo providenciada a remoção de servidores para as Unidades Acadêmicas para o 4 

exercício das atividades demandadas e informou que o CEPE revisou a Comissão de Vagas 5 

de Técnicos Administrativos, a qual trabalhará o dimensionamento e a ocupação de vagas 6 

de técnicos. Foi realizado um trabalho piloto para a distribuição de servidores para as 7 

Secretarias Integradas e Coordenadorias de Gestão Estratégica, onde foram considerados, 8 

entre outros critérios, o número de cursos de graduação e de pós-graduação, de 9 

professores, a matriz orçamentária de cada Unidade e o número de processos licitatórios 10 

que cada Unidade irá conduzir. Informou que o dimensionamento também está sendo 11 

trabalhado pelo Ministério da Economia em nível de todas as Universidades Federais. 12 

Após discussões e outros esclarecimentos pertinentes, a proposta foi aprovada nos 13 

termos propostos, com uma abstenção de voto. Nono. Proposta de atualização do Plano 14 

de Desenvolvimento Institucional (PDI) da UFLA 2021-2025, aprovado por esse Conselho 15 

em 18 de dezembro de 2020. Para apresentar as atualizações propostas, o Senhor 16 

Presidente solicitou a permissão, para a participação na reunião, do servidor Adriano 17 

Higino Freire. Autorizada a participação, o servidor Adriano Higino apresentou aos 18 

conselheiros a motivação da atualização do PDI, a qual se lastreia na necessidade de 19 

alinhamento contínuo entre os instrumentos de planejamento, com vistas ao 20 

fortalecimento da governança pública. Esse alinhamento foi definido por meio da Portaria 21 

da Reitoria nº 1.257/2020, a qual estabeleceu que o planejamento gerencial para o 22 
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período de 2021-2025 se dará por meio de Plano de Desenvolvimento de Unidade (PDU). 1 

Desse modo, após a publicação do PDI em dezembro de 2020, as Pró-Reitorias, as 2 

Unidades Acadêmicas e o Núcleo de Inovação Tecnológica desenvolveram e elaboraram 3 

seus PDUs, bem como foi elaborado por equipe técnica, o Plano Diretor de Tecnologia da 4 

Informação e Comunicação (PDTIC). A iniciativa de se estabelecer o planejamento 5 

gerencial por meio dos PDUs teve por objetivo garantir que o planejamento nessas 6 

unidades estejam alinhados ao PDI da UFLA 2021-2025; e por meio dos PDUs foram 7 

identificados as necessidades de atualização. O servidor Adriano descreveu em linhas 8 

gerais o que foi atualizado em termos de metas, valor base, estratégias e estimativa de 9 

recursos orçamentários de investimentos necessários no período de 2021 a 2025, e 10 

esclareceu que não foram alterados os objetivos estabelecidos no PDI. Terminada a 11 

apresentação, o Senhor Presidente agradeceu o servidor Adriano Higino Freire e 12 

esclareceu que essa dinâmica de atualização será adotada durante o período de vigência 13 

do PDI, uma vez que o cenário se altera sendo necessária a devida atualização. O 14 

conselheiro Rossano Wagner enalteceu o trabalho de planejamento e reforçou a sua 15 

preocupação com o pessoal técnico administrativo, uma vez que o atendimento dos 16 

objetivos previstos no PDI envolve aquisição de recursos financeiros e de pessoal. O 17 

Senhor Presidente informou que o dimensionamento de pessoal consta do PDI e após, 18 

outros esclarecimentos prestados, a proposta de atualização foi colocada em discussão e 19 

aprovada conforme proposto. Décimo. Revisão da composição das Câmaras de 20 

Assessoramento do CUNI, constituídas pela Resolução CUNI 056/2020. Devido ao número 21 

mínino de participantes na reunião, o assunto foi retirado da pauta devendo ser apreciado 22 
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na próxima reunião desse Conselho. Décimo Primeiro. Proposta apresentada pelo 1 

conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho, durante o pequeno expediente, para que 2 

fosse disponibilizada, à comunidade universitária, a gravação desta reunião. O conselheiro 3 

discorreu sobre sua proposição citando o art. 20 do Regimento Interno deste Conselho 4 

Universitários que prescreve que “as sessões serão públicas, transmitidas e/ou gravadas, 5 

em conformidade com as condições operacionais e ressalvados os impedimentos técnicos 6 

e legais, devendo as gravações serem mantidas em arquivo por prazo e forma a serem 7 

definidos em regulamentação específica”. Ressaltou que os temas tratados na presente 8 

reunião foram meramente burocráticos, não sendo tratadas questões de caráter pessoal e 9 

que não houve a exposição dos conselheiros. A seu ver, a gravação, apenas desta reunião, 10 

poderia ser disponibilizada à comunidade, como um compromisso da Universidade com 11 

relação à transparência. O Senhor Presidente esclareceu que a disponibilização da 12 

gravação fere o que está regulamentado no regimento geral e no regimento deste 13 

Conselho uma vez que ainda não foram concluídos os trabalhos da comissão encarregada 14 

de regulamentar as gravações. O conselheiro Rossano ressaltou que a forma de 15 

manutenção das gravações em arquivo, não carece de regulamentação. A conselheira Ana 16 

Luiza Garcia Campos, presidente da comissão, ora designada para regulamentar o tema, 17 

discordou das argumentações apresentadas pelo conselheiro Rossano uma vez que há 18 

uma norma de eficácia limitada, condicionada à regulamentação. Entende que a partir do 19 

momento em que a gravação for disponibilizada, a mesma será equiparada a um 20 

documento público. Ressaltou que o tema ainda está sendo estudado pela comissão no 21 

sentido de que a gravação deverá ter exatamente os mesmos efeitos jurídicos da ata. 22 
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Realçou que isso impacta no tempo de manutenção, nos direitos que estão relacionados à 1 

essa manutenção e que existe uma série de pressupostos jurídicos a serem observados. 2 

Entende ser prematura a decisão de disponibilização da gravação, sem o amadurecimento 3 

da discussão, a qual será feita por esse Conselho após a conclusão dos trabalhos da 4 

comissão. O conselheiro Valter Carvalho, membro da comissão, comentou que a 5 

transparência das ações da UFLA é um consenso da Direção Executiva e dos conselheiros e 6 

que a divulgação das reuniões deverá ser feita com o devido cuidado para dar segurança 7 

para a instituição e para todos. Falou da complexidade da legislação afeta ao tema e das 8 

discussões ocorridas no âmbito da comissão. Retomando a palavra o Senhor Presidente 9 

informou a perda do quorum e a necessidade de interrupção da reunião, bem como o 10 

agendamento de outra data para a continuidade da discussão. O conselheiro Rossano 11 

mencionou não ser razoável a convocação de outra reunião, somente para retomar a 12 

discussão. Entendeu que só o fato de ter havido o debate já foi um amadurecimento da 13 

questão e diante do exposto, retirou sua proposta. O Senhor Presidente agradeceu a 14 

compreensão e prudência do conselheiro e dos apoiadores da proposta, e informou que 15 

se for do desejo, o conselheiro poderá solicitar que o assunto seja pautado. Décimo 16 

Segundo. Assuntos Gerais. O conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho sugeriu que a 17 

homenagem à professora Lea Mourgués fosse divulgada nos meios institucionais de 18 

comunicação da UFLA, contendo um relato de sua trajetória na UFLA e no Museu de 19 

História Natural. A sugestão foi acatada pela presidência. A pedido do conselheiro Carlos 20 

Eduardo Silva Volpato foi registrado o sentimento de pesar do Conselho, pelo falecimento 21 

da mãe da conselheira Zuy Maria Magriotis. Às onze horas e quarenta minutos nada mais 22 
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havendo a ser tratado, o Senhor Presidente encerrou a presente reunião, e para constar, 1 

eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, após ser aprovada, deverá 2 

ser assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes na reunião de aprovação da 3 

mesma. 4 
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